

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en España.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado. 23.

ALCOY, JUEVES 18 DE SETIEMBRE DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. Administración, c. Mercado 23.

NUM. 412.

ALCOY 18 DE SETIEMBRE DE 1879.

PAÑOS PLATEADOS.

Esta invención de los Sres. Priech hermanos, consiste en una mezcla de lana y de una seda vegetal, llamada por los inventores *seda argentina*, porque procede de la república de este nombre. Esta planta crece espontáneamente en las llanuras de la Plata y de la Luisiana. Es notable por su blancura, su brillo y su suavidad extraordinaria. Posee las propiedades que se necesitan para la fabricación de la pañería mezclada y da, unida á la lana, un paño nuevo y original.

La planta que produce la seda argentina es de la familia de las apocíneas, probablemente la *Asclepias syriaca*; no se sabe que tenga nombre especial en la República Argentina.

El procedimiento de fabricación que emplean los señores Priech, se reduce á lo siguiente:

La seda, después de desgrasada, puede mezclarse con la lana. Esta se escoge de preferencia entre las lanas de color que convienen sobre todo para las mezclas. Después que la lana está limpia y engrasada, se toman las cantidades convenientes de lana y seda vegetal, cuya proporción varía según que se quiera un paño de color más ó menos claro, y se pasan juntas las dos fibras por el diablo ó lobo, á fin de obtener una mezcla íntima; se cardan luego y se hilan y tejen de la manera ordinaria.

Tal es la fabricación del nuevo paño, que está plateado de tal manera, que su aspecto y su tacto difieren totalmente del paño ordinario.

Con dicha mezcla se pueden hacer fieltros de aspecto variado y muy hermoso. Para los paños, la proporción de las dos materias es de 80 por 100 de lana y 20 por 100 de seda argentina. Los matices son variables según las proporciones de la mezcla.

Creemos muy conveniente que los fabricantes de tejidos de lana españoles se

fijen en este tejido nuevo, porque la *Asclepias syriaca*, llamada también *Apocino de la seda*, yerba de la seda ó de la uata, se da en España casi espontáneamente. Durante algunos años tuvimos algunas de estas plantas en un jardín de la villa de Gracia, cerca de Barcelona, obteniendo gran cosecha de fibra textil.

Los vilanos de esta *asclepias* participan de las propiedades de la seda y de las del algodón; son de una extrema finura y tienen un lustre brillante; la longitud de sus filamentos es á lo-ménos de 12 líneas y con frecuencia llegan hasta 36. Sirve para acolchar vestidos, guarnecer almohadas y cubrepies, para fabricar, cobertores, etc. La hilaza extraída de los tallos, tratada como el cáñamo, se convierte en un hilo fuerte, que da telas de una gran finura y muy consistentes.

Otra variedad de *asclepias*, la *A. africana*, se cria en Andalucía, Valencia y Cataluña; Ronquillo afirma que en Valencia se la mezclaba con el algodón y se producía un hilo muy fino y excelente para telas delicadas.

EL PODERÍO BRITÁNICO

Una de las ideas que con mayor gravedad vienen pesando y que mas influencia han ejercido en el curso de los sucesos políticos desde principios del siglo, es seguramente la del poderío marítimo y militar de la Gran Bretaña. La idea, convertida en sentimiento, gracias á repetidos y habilísimos golpes de mano que la prensa británica se ha cuidado de adornar con todos los colores de grandes y difíciles victorias, está hoy tan perfecta é indiscutiblemente admitida, que pocos son los espíritus analíticos que, resistiendo á una preocupación de ya muy profundo arraigo, acometen la empresa de examinar lo que haya de verdad en el fondo de los hechos.

Ni la organización ni los recursos militares de Inglaterra son de aquellos que puedan inspirar tan serios temores á naciones dueñas de ejércitos de la fuerza, ya numérica, ya disciplinaria de los de Alemania y Rusia; en tanto que el con-

tingente militar inglés es en verdad insignificante, y los soldados que lo componen no pueden sostener la comparación física ni moral con los soldados de los demás Estados europeos, nunca será hácedero en Inglaterra levantar en los tiempos de premura que preceden á toda guerra importante un ejército numeroso ni de resistencia. Considerada como poder marítimo, la Gran-Bretaña se halla, después de todo, en situación muy parecida á la que ocupa como poder militar; su armada, fuerte y numerosa cual ninguna, aumenta y se perfecciona cada día, gracias á los esfuerzos del almirantazgo; pero si se establece una proporción entre el imperio colonial británico y su marina de guerra, se deducirá sin duda alguna la consecuencia de que sus barcos son harto insuficientes para proteger dominios tan dilatados, y de que mas de un Estado, sin poseer casi colonias, es dueño de una armada de no despreciable importancia que puede hacer frente á los buques ingleses.

Semejante en esto á la antigua Roma, la Gran Bretaña vive en realidad de la división de sus enemigos; combate á éstos aisladamente y uno por uno, y contra cada cual emplea todo el empuje de fuerzas superiores, porque desde hace mucho tiempo Inglaterra cuida de no combatir sino contra los débiles, y cuando se ve reducida á hacer la guerra á los fuertes, marcha siempre en compañía de alguna otra potencia que la preste ayuda; sus ideales consisten en extender las fronteras de su imperio, por mas que, llegada al apogeo de esplendor, principia á sentir el desvanecimiento de la altura y la embarga ya el miedo de que su ruina principie también con el retroceso del dios Término.

De todas estas circunstancias y de sus pretensiones vasalladoras nacen los odios generales cuyos frutos podrá tal vez recoger el día en que algunos adversarios suyos se unan para atacarla por varias partes á la vez, de modo que, dada la debilidad que se señale en sus fuerzas, haya de abandonar unos puntos para aten-

der á los demás. Filipo ó Pirro llamando á las puertas del Cartago en busca de alianza, habian salvado á Cartago y á Macedonia, y el *Delenda Carthago* habria sido sustituido por el *Delenda est Roma*; de iguales efectos habria sido el que Mitridates hallase los amigos de que iba en demanda entre los tradicionales adversarios de Roma. No se ha comparado injustamente á Inglaterra con la antigua Roma.

Hasta ahora la fortuna la ha ayudado; queda por ver el porvenir; porque la Gran-Bretaña tiene un punto sensible que, en realidad, es un talon de Aquiles, y que no tenia la antigua Roma: este es su comercio. El día en que, á consecuencia de una guerra como la que hemos señalado muy posible, se viera lastimada la prosperidad comercial inglesa, habria concluido la preponderancia Británica.

¡*Vultum ferit!* ¡Herid en el rostro!—decía César á sus soldados en la batalla de Farsalia—¡Herid en la bolsa!—será el grito que dé la victoria á los que en lo futuro combatan contra John Bull.

Las campañas del Zululand y del Afghánistan han arrojado mucha luz sobre la situación de Inglaterra como poder militar y colonial, y la polémica iniciada en la prensa londinense sobre las reformas bien trascendentales de que ha menester el ejército, ha atraído sobre este el examen y el estudio cuidadoso y crítico de las revistas profesionales del extranjero. Primer fruto de tal movimiento es, el haber quedado de manifiesto el verdadero estado de la organización y de la fuerza del ejército llamado de las Indias, que, como es sabido, extiende el campo de su acción á territorios tan lejanos como Java, China, Egipto y Zululand. Este ejército se compone, pura y sencillamente, de 64.325 hombres, 11.588 caballos y 510 cañones, que se subdividen en la siguiente forma:

Infantería: 45.500 soldados y 1.500 oficiales, sea 47.000 hombres.—*Caballería*: 4.050 soldados y 270 oficiales, sea 4.320 hombres y 3.883 caballos.—*Ingenieros*: 375 oficiales y 200 zapadores, sea 575 hombres; (esta desproporción nace de que el

BACOLARD Y LUBIN. 155

y después, como tomando una resolución:

—Sí, dijo mirando fijamente á Lorenzo, puedo fiarme de vos.

—¡Diantre! como quieras.. Eso me importa poco... Y dime: ¿á qué viene ahora esa reflexión?

—Es que no he hecho todavía por nadie lo que voy hacer por vos.

—¡Bah! ¿qué es lo que vas á hacer. Me pones en cuidado, viejo.

—No, continuó Lubin, ni aun por Dacolard... porque aunque era de noche... podía muy bien haber reconocido la plaza... Pero con vos es diferente: no tengo cuidado... Felizmente este asunto es entre nosotros de vida ó muerte; ¿no es verdad?

—Está convenido... Solamente pido la clave del enigma.

—La tendreis dentro de un instante.

Bajaron y tomaron un coche de plaza.

—Calle Vitruvio, dijo Lubin al cochero.

—Después, volviéndose hácia Lorenzo, cuando el carruaje se puso en marcha:

—Ya veis, sobrino mio, os llevo á mi escondite... No dudo ¡gracias á Dios! de

154 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

Esta era, en efecto, la comisión encargada á Lorenzo: trabar amistad con Emeterio, vigilarle, dirigirle. Lorenzo aceptó, pero necesitaba dinero.

—Yo lo tengo, dijo Lubin; aquí hay 6.000 francos, el sobrante de mi *masa*, que acaba de entregarme Samuel.

—¡Bah! eso es una bicoca para los gastos que tendré que hacer.

—Eso bastará, dijo Lubin; en todo caso Samuel no me rehusará un adelanto para un asunto como este, en el cual tiene también su interés.

Era preciso, además, que Lorenzo abandonase el cuarto de la calle del Faubourg-Poissonniere.

—Desde hoy, dijo Lubin, vais, mi querido sobrino, á habitar un lindo departamento elegantemente amueblado, próximo á la calle del Coliseo.

—¿Y lo demás? dijo Lorenzo; el traje que tengo puesto no es precisamente el de un joven elegante.

—Es verdad, dijo Lubin, es absolutamente preciso que cambiéis de traje... Si yo tuviera lo que se necesita...

Reflexionó un instante, pareció dudar,

BACOLARD Y LUBIN. 151

XIV.

Lubin no volvió hasta bien entrada la noche.

—¡Diablo! dijo Lorenzo que comenzaba á impacientarse, tu no te aburres; bien que te paseas.

—Sí, pero no he perdido el tiempo, dijo Lubin.

Y refirió lo que habia hecho en casa de Samuel Richard:

«Este le habia recibido como á un amigo antiguo, como á un camarada. Al saber que se trataba de un gran golpe contra Suchapt, se habia sonreído: no queria á Suchapt, pues no hacia mucho tiempo, al pagar una deuda de su hijo Emeterio, le habia llamado *canalla*. En cuanto á Emeterio, se prestaba maravillosamente para el objeto, y podian acumularse sobre él, con esperanzas de buen éxito, todas las sospechas que se quisieran: era disoluto, jugador y estaba abrumado de deudas; —era quizás mas vicioso en apariencia que en realidad, pero la apariencia bastaba, estaba amueblado con una mujerzuela

oficiales repartidos en las obras públicas dirigen también los servicios topográficos, geodésicos, etc.)—*Artillería*: 12.500 oficiales y soldados, 7.700 caballos y 510 piezas. Total, 64.325 hombres, 11.588 caballos y 510 cañones.

Tales son las fuerzas que forman el tan ponderado cuarto temido ejército de las Indias, y su insignificancia real es patente ante la extensión y lo distante de las regiones que está llamado á guardar. En presencia de estos datos que sirven de elocuentísimo corolario á la tesis de que Inglaterra debe sus triunfos á la debilidad y división de sus enemigos, nada podría dar mayor realce á la cuestión que el estudio de las fuerzas marítimas y del ejército propiamente nacional de la Gran-Bretaña.

Noticias generales.

Los artículos principales de consumo han tenido durante el mes de julio último, en toda España, el precio medio siguiente.

Trigo 25.09 pesetas hectólitro, cebada 13.89; centeno 16.47; maíz 18.18; garbanzos 0.73 kilogramo; arroz 0.62; aceite 1.21 litro; vino 0.36; aguardiente 0.82; carneiro 1.22 kilogramo; vaca 1.35; tocino 1.94; paja de trigo 0.06 kilogramos; idem de cebada 0.05.

El precio máximo del trigo ha sido 41 pesetas hectólitro en Arzua (Coruña) y el mínimo 13 pesetas, en Montanech (Cáceres).

—Nuestro colega *La Gaceta de Cataluña* ha sido condenada por el Tribunal de Imprenta á 20 días de suspensión.

—Por varios conductos se ha confirmado la noticia de la sumisión de una partida de 80 individuos en Santiago de Cuba.

—Se encuentran listos para salir con dirección á Cuba unos 3000 hombres.

—Ha regresado á Madrid el Sr. Don Francisco Silveira, ministro de la Gobernación.

—El mariscal Moltke tenía la costumbre de ir á comer todos los días á un restaurant de Berlín en cuya mesa redonda se reunían gran número de oficiales. El mariscal no hablaba con ninguno de ellos y se limitaba á comer en silencio. Un día al empezar la comida sacó diez federicos de oro, los puso al lado de su plato y cuando hubo terminado se los metió en

el bolsillo. La misma maniobra fué repetida durante cinco días, al cabo de los cuales un oficial le llamó aparte y le dijo:

—Perdone Vd., mi general, pero ¿quiere Vd. decirme á qué obedece el que todos los días saca Vd. este dinero y se lo vuelve á guardar una vez terminada la comida?

El mariscal le contestó:

—Voy á satisfacer la curiosidad de usted, pero á condición de que no se lo diga á ninguno de sus compañeros—Desde que tengo el gusto de comer aquí, todos los días oigo hablar á ustedes de actrices, juego y caballos; nunca ha variado la conversación y tenía intención de ofrecer esta cantidad al primero á quien hubiese oído hablar de algo serio.

—El *Imparcial* insiste en su ideal de que España tenga una fuerte organización militar que dé por resultado la existencia de un millón de soldados y una reserva movilizable de quinientos á seiscientos mil hombres. El colega propone que se estudie la organización de otros países y se plantee entre nosotros desde luego.

—El alcalde de Badajoz, según un periódico, ha publicado un bando para que los padres ó encargados de los niños de seis á nueve años que no les proporcionen la instrucción primaria, sean multados con cinco pesetas por cada mes que dejen de hacerlo, imponiendo además otras penas por falta de asistencia de los niños á las escuelas.

—La dirección general de Contribuciones tiene ya muy adelantados los trabajos del proyecto de reforma general del reglamento para la contribución industrial y de subsidios.

—Parece que es ya cosa resuelta que los vapores correos de Filipinas salgan del puerto de Cadiz, haciendo escala en el de Cartagena.

Tan luego empiece á regir esta nueva combinación la empresa de los ferrocarriles de Cartagena establecerá un expres los días de salida y llegada de dicho vapor, para que en menos de once horas pueda hacerse el viaje de Madrid á Cartagena.

—Los tres velocipedistas italianos cuya salida de Milan anunciamos, llegaron el 12 por la mañana á Lyon, habiendo recorrido en cinco días la enorme distancia de 880 kilómetros.

Sección local.

Desde primeros del año entrante dejarán de prestar servicio los peones camineros ocupados en la conservación del antiguo camino carretero de esta ciudad á Alicante por Ibi, quedando por consiguiente abandonada definitiva y oficialmente dicha vía de comunicación.

Según las nuevas noticias que recibimos, á consecuencia de haber continuado las lluvias por la parte de la Marina, anteayer volvió á desbordarse el río de Benilloba, acrecentado por las aguas procedentes de la sierra Aitana, habiendo alcanzado mayor empuje y caudal que en la avenida del domingo. Por fortuna no se sabe que haya ocurrido desgracia alguna personal.

Por la Comisión municipal del Repeso y previo informe del Inspector facultativo del Mercado, se mandaron retirar el domingo de la venta algunas cantidades de fruta mala.

En vista de haber faltado á la concentración para el embarque con destino á Ultramar algunos de los individuos llamados para el efecto en el *Boletín Oficial* de la provincia, han sido declarados desertores, en cuyo concepto se les reclama de nuevo. Entre ellos se encuentran Vicente Sempere Perez, Francisco Fenollar Domenech, José Ferriz Gonzalez, José Perez Segura y Francisco Cándido Expósito, residentes en esta ciudad.

Con gran solemnidad y pompa se celebraron el lunes en la Colegiata de San Nicolás de Alicante, solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del Excmo. Señor D. Trino Gonzalez de Quijano.

Al acto asistieron las autoridades y un gentío inmenso que llenaba aquel templo.

Por la tarde se dirigió la comitiva, compuesta de las autoridades civiles y militares y gran número de vecinos de la población, presidida por el Sr. Gobernador civil, al jardín donde reposan los restos del «Martir de la Caridad», en cuyo Mausoleo se depositó una corona de flores, como ofrenda de un pueblo que guarda eterna gratitud para con el inolvidable Quijano.

Apesar de lo desapacible de la tarde, el jardín de aquel nombre se hallaba literalmente lleno de gente que oyó con religioso silencio las poesías que se leyeron y las sentidas frases que pronunció el dig-

nísimo Gobernador, Sr. Puente y Brañas, en honor á la memoria de aquel gran patriota.

La Junta local de Instrucción pública ha acordado que la apertura de las escuelas nocturnas de adultos se verifique el 1.º de Octubre próximo, determinando, al propio tiempo, que los alumnos de edad de 16 años en adelante concurren á una, y los de 12 á 16 años á la otra de las dos escuelas establecidas.

Por la Comisión del Repeso han sido impuestas en estos días pasados las siguientes multas:

A dos vendedores de pescado, por llevar corriendo sus caballerías por la calle, una peseta á cada uno.

A un cortante, por falta de 14 gramos en una pesada de 125 idem y por reincidente, 5 pesetas.

A una panadera, por falta de 17 gramos en medio kilogramo y de 13 gramos en un cuarto de kilogramo, 2 pesetas y decomiso de pan.

A otra panadera, por falta de 35 gramos en 5 kilogramos, decomiso del género.

A dos panaderos, por falta de 17 gramos en 3/4 kilogramo y 75 gramos en 5 kilogramos, 2 y 10 pesetas y decomiso del pan respectivamente.

Por último, á dos vendedores de frutas, por tener el peso desigual, se les ha impuesto una peseta de multa á cada uno.

De Ibi nos dicen, que habiendo producido las lluvias alguna sazon en los campos, se piensan llevar á cabo en el próximo domingo, las fiestas á la Virgen, que se suspendieron á causa del mal estado de los campos y la falta de esperanzas de obtener cosecha alguna.

La real orden que publica la «Gaceta» con motivo de una consulta del capitán general de Estremadura, referente á la instrucción de los espeditos de exención del servicio activo en casos determinados, previene en su parte dispositiva que transcribamos para conocimiento de los padres de familia y demás interesados en el asunto, lo siguiente:

«Primero. Que desde el próximo año, en el acto del llamamiento y declaración de soldados, se aleguen por los interesados ó sus familias las exenciones que hayan sobrevenido desde el 10 de Setiembre de 1878, día de la publicación de la ley en la *Gaceta de Madrid*, á todos los individuos que se hallen sirviendo perte-

que le explotaba escandalosamente...

«Con respecto al pasivo de Emeterio que existía en casa de Samuel, era respetable: 40.000 francos; pero nada venía para el 30. Sin embargo, se harían vencimientos: primero, renovando para esta fecha créditos antiguos; segundo (porque Samuel era la complacencia misma, haciendo un nuevo préstamo de 10.000 francos, solicitado hacia muchos días, á pagar en dos ó tres meses, siempre que los pagarés llevasen la firma de Lefort.

—¿Quién es ese Lefort?

—Un cuarto ó octavo agente de cambios.

Los agentes de cambios no ponen su firma en letras que no están extendidas á su orden.

—¡Eh! justamente es por eso por lo que se quiere su firma. ¡Como lo es imposible á ese joven obtenerla, la fabrica! Después, ya comprendéis: el 30 de junio, le acomete á Samuel una ligera duda, y va á buscar á Lefort.

«¿Es vuestra esa firma?» Lefort... se sorprende y se llena de indignación...

«¿Quién ha hecho eso?»—Emeterio Suchapt.—«¡Oh! ¡desgraciado!»—«Voy á lle-

var estos pagarés al juez» dice Samuel. Pero Lefort conoce á los Suchapt, padre é hijo; Suchapt es su cliente, Suchapt es archimillonario: ofrece pagar. Samuel reusa.—«Es preciso que sean castigadas estas infamias...» De allí á poco sale. Lefort corre al hotel Suchapt... pero no encuentra á nadie. El papá la mamá y la hermanita están en su casa de campo de Puteaux; el mayorazgo está en casa de su querida, en la calle del Coliseo, 11. —Lefort corre á la calle del Coliseo. Explicaciones: turbación, espanto del joven calavera, que cree oír los pasos de los gardarmes. ¿A donde huir? ¿en dónde ocultarse?... ¡Eh, diantre! en el hotel de papá, en donde se sabe que no pone los piés hace alguna tiempo, y á donde no irán á buscarle: «allí pasará la noche, oculto en mi antigua habitación, y mañana avisaré...»

—¿Crees, dijo Lorenzo, que se le ocurrirá esa idea á Emeterio.

—Sí, y mucho mas cuanto que no faltará allí alguno que se le inspire.

—¿Quién, pues?

—Yes.

vuestra lealtad, pero una palabra vuestra podría perderme.

Llegados á la plaza de la Bastilla, mandó parar.

Saltó á tierra, entró en un comercio y volvió un instante después con una cesta llena de provisiones.

—Esto vá á servir para celebrar vuestra bienvenida.

Volvieron á ponerse en marcha, siguieron un instante el boulevard de Charonne y pasaron, en la calle de la Reunion, por delante del garito en el que Lubin, Dacolard, Cabeza de Ajos, (apodo de Francisco Housdal) y demás miembros de la *alta pègre* tenían sus reuniones.

—¡Tontos! dijo Lubin; no ponen ahí los piés sino temblando; mi prision les ha enfurecido. Pero he encargado al amo que les diga que no hay peligro y que el viejo Lubin es siempre de los buenos.

El carruaje entró por la izquierda en una callejuela transversal, siguió como unos treinta pasos por la antigua avenida de Madame, y llegó á la entrada de una de esas calles á medio construir que salen á las fortificaciones.

reemplazos de 1877 y 1878, cesando por lo tanto para estos la instrucción por los cuerpos de los expedientes á que se refiere el real decreto de 19 de Noviembre de 1875.

Segundo. Que continúe como hasta aquí lo dispuesto en el mencionado real decreto para los individuos del ejército que pertenezcan á reemplazos anteriores á los de los años citados.

Tercero. Que cuando á un soldado á quien corresponda por suerte servir en Ultramar, le sobrevenga una exención ocurrida desde su entrada en caja hasta el día del embarque, deberá solicitar, por conducto del gobernador militar de la respectiva provincia, que se suspenda aquel para que el capitán general del distrito donde se halle dé la orden de suspensión, siempre que á la solicitud se acompañe copia legalizada del documento que justifique la exención.

Hé aquí el precio medio que han alcanzado en esta provincia los artículos siguientes, durante el mes de Agosto último.

Hectólitro de trigo, 28.12 pesetas; de cebada, 12.71, de centeno, 19.87, de maíz 18.23.

Litro de aceite 1.36 pesetas; de vino, 0.32; de aguardiente, 0.90.

Kilógramo de garbanzos, 0.64 pesetas; de arroz, 0.53; de carnero, 1.44, de vaca, 1.58; de tocino, 1.76.

El trigo ha obtenido el precio máximo de 30.59 pesetas el hectólitro en Alicante, y el mínimo de 24.60 en Cocentaina.

La cebada ha alcanzado el precio máximo de 14.50 pesetas el hectólitro en Pego, y el mínimo de 9.93 pesetas en Elche.

Se han recibido ya en esta Alcaldía los diplomas correspondientes á los expositores de esta ciudad, premiados en el último certámen provincial, y por cierto nos ha parecido que el trabajo de dichas láminas, aunque sencillo y un tanto imitado á los diplomas que se dieron en la Exposición universal de Viena, no corresponde á la importancia de su destino.

Ayer tarde y en las obras de la alcantarilla, que se están practicando en la calle de la Virgen de Agosto, cayó un pobre ciego en uno de los pozos, en ocasión en que no se encontraba allí ninguno de los trabajadores y con tan mala suerte que se dislocó un pié. Del pozo, donde se encontraba, fué sacado por el bombero de la Municipalidad Fernando Pascual, cuyo auxilio reclamaron algunas vecinas que habian presenciado la desgracia, siendo despues por el mismo vendado y conducido á su domicilio.

Receta útil.—Para quitar el olor de petróleo á las botellas y vasijas que le han contenido, se lavan con una lechada de cal mezclada con un poco de cloruro de cal.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Lamberto ob. y mr.

SANTO DE MAÑANA.—Aparición de Ntra. Sra. en la Saleta en 1846; s. Genaro ob. y Compañeros mrs.

CULTOS.

Parroquia de San Mauro.—Continúa la Novena del Alumbrado con sermón.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Esta tarde á las 5 y media ejercicios en honor de Ntra. Sra. de la Saleta.

Mañana día de Ntra. Sra. de la Saleta. Á las 7 misa de comunión con acompañamiento de armonium. A las 9 y media misa cantada.

Sección mercantil.

Alcoy 18 de Setiembre de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- PEL.	DI- NERO.	PLAZAS.	PA- PEL.	DI- NERO.
Alicante.	par	1 1/4	Murcia.		1
Albacete.	1		Orense.		1 1/4
Almería.			Oviedo.		3/4
Barcelona.	1/8	3/8	Palencia.		1
Bilbao.		7/8	Pamplona.		1 1/8
Badajoz.		7/8	Pontavedra.		1 1/4
Burgos.		1 1/4	Palma.		1
Caliz.		3/4	Salamanca.		1 1/4
Cartagena.		3/4	S. Sebastian.		3/4
Coruña.		1	Santander.		3/4
Córdoba.		3/4	Santiago.		1
Gastellon.		1 1/4	Sevilla.		5/8
Granada.		1	Tarragona.		3/4
Jaen.		1	Toledo.		1 1/2
Jerez.		1	Valencia.	1/4	1 1/2
Lérida.		1	Valladolid.		1
Logroño.		1	Vigo.		1
Lugo.		1 1/4	Vitoria.		1
Madrid.	3/4	1	Zaragoza.		1
Malaga.		3/4			

Paris 8 días vista 5 02 1/2.
Londres 90 días fecha 47.80.

Observaciones.—Hay colocación para el papel á los cambios anotados en la columna DI-NERO. Escasez de operaciones.

Variedades.

EL PETRÓLEO.

La cámara de comercio de New-York acaba de publicar su memoria anual para 1878-79. De ella resulta que la exportación de dicho combustible sigue haciéndose principalmente por el puerto de New-York; en segundo término por Filadelfia y Boston, y finalmente, por Richmon y Baltimore.

La explotación del petróleo en grande escala principió en 1860. En 1877 la producción diaria llegó á 40 000 barriles (el barril tiene 42 galloones y el gallon 3 litros 80.) En 1878 llegó á 44.000 y ahora excede de 50.000.

Hay lagos y rios subterráneos de petróleo, á los que se alcanza por medio de sondeos. El aceite mineral sube á la superficie del suelo como el agua de un pozo artesiano, y es espeso, pesado, verdoso y de mal olor. Se la recoje en algibeas, y desde estos, por medio de cañerías de fundición, que miden á veces 60 kilómetros, se la conduce á las fábricas centrales de destilación, en Pittsburgo, por ejemplo.

Otras fábricas, como la de Cleveland, están situadas á una distancia demasiado considerable de las minas, y el aceite bruto se lleva á ellas por caminos de hierro. Los wagones se componen de una plataforma que sostiene un depósito de palastro de forma cilíndrica y de 85 barriles de capacidad, que se llena directamente en los depósitos cercanos al pozo.

Destilado el petróleo, es blanco, ligero, de transparencia sensiblemente opanita, de olor etéreo; es el aceite de alumbrado.

El 1.º de Mayo último, según el *Petroleum Reporter*, había 11.000 pozos en explotación en Pensylvania y la producción del mes de Abril fué de 1.508.000 barriles de aceite bruto, lo cual hace subir la producción diaria á 50.000 barriles y la media por pozo á 4 1/2.

Aute esta producción formidable, que cree de día en día, el precio del aceite bruto ha bajado á menos de 80 centavos por barril (un centavo es igual á 5 céntimos de peseta). Con este motivo el último número del *Ironmonger* dice:

«Nuestro corresponsal de Pittsburgo describe la situación actual de la industria del petróleo, como la peor que hasta ahora sea ha conocido, sin esperanza de remedio y sin compensación la más mínima. Se ha probado al fin, de un modelo evidente, que era locura contar como remedio para ello los vagos esfuerzos encaminados á reducir la producción, y ya no hay duda alguna que el aceite mineral bajará hasta 25 centavos por barril, si es que no baja más todavía. Es ciertamente un verdadero desatino, el modo con que los principales establecimientos han exagerado la producción de este artículo, y han continuado aumentándola cuando, ya desde hace meses, era muy superior al consumo. Se han

venido acumulando existencias á razón de diez mil barriles diarios y hoy ha llegado ya el caso de que no hay en todo el distrito donde poder almacenar más, por lo que se calcula en una cantidad de 7.000 á 10.000 barriles el petróleo que diariamente se hace arrojar ó quemar como desperdicio, por no saber qué hacer de él.»

En 1878 la producción total de los Estados Unidos ha sido de 15 millones de barriles, cerca del doble de lo que fué en 1875. En volúmen estos 15 millones de barriles representan 24 millones de hectólitros, ó sean las dos terceras partes del vino que España produce en un año regular. De dicha cantidad, 6.740 000 barriles se han consumido en América y 8.260.000 se han repartido en el resto del mundo.

Europa es el país en que principalmente se consume el petróleo de los Estados Unidos, pues en 1878 han llegado 6.810.000 barriles. De esta cantidad, 6.380.000 eran de petróleo rectificado y 430.000 de bruto, que fué casi en su totalidad á Francia, donde se cobran muy fuertes derechos al petróleo rectificado y derechos más módicos al petróleo bruto. Esto hace que en París se venda á 80 céntimos el litro de petróleo rectificado, al paso que en Alemania se vende á 20 y en Nueva-York á 10.

En España, hasta el año económico de 1872-73, el petróleo rectificado pagaba escasos derechos arancelarios, 5.50 pesetas en 100 kilógramos. En dicho año se le recargó con 2.50: en 1874-75 se aumentó á 3.75. Por el presupuesto de 1877-78 se añadieron á dichos derechos 12 pesetas 50 céntimos; por la ley de presupuestos de 1878-79 se elevó el impuesto extraordinario de los petróleos rectificados á 17.25 pesetas, imponiendo á los petróleos brutos 8.34 pesetas por el impuesto extraordinario y 3.75 por derecho transitorio. De modo que hoy el petróleo rectificado paga 26.50 pesetas, con inclusión del peso del envase, y el bruto 12.50 pesetas. Esta diferencia de derechos, que es de 14 pesetas ha motivado el establecimiento de dos ó tres fábricas de refino de petróleo en España; protegidas, no por la ley de Aranceles, sino por impuestos extraordinarios y transitorios, cuya estabilidad indican los mismos nombres que se dan á dichos derechos. El petróleo, que constituye el alumbrado más económico para los obreros que trabajan en sus casas, se halla pues, recargado en más de 60 por 100 de su valor.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

16 Setiembre.

El periódico *Los Debates* confirma anoche, aunque no de un modo muy explícito, la noticia dada por *El Imparcial* de que el duque de la Torre, queriendo alejarse de la política activa, reconoce y desea que sea reconocido como único jefe del partido constitucional el Sr Sagasta.

Se sabe que ya esta noticia fué comunicada por el mismo general Serrano á su pariente el propietario de *El Imparcial* Sr. Gasset y Artime, y se dice que despues la habrá manifestado al mismo señor Sagasta.

Desde hace tiempo saben cuantos estan enterados de ciertos secretos de la política que el duque de la Torre no se consideraba íntimamente ligado al partido constitucional ni queria pasar por jefe de dicho partido.

Los constitucionales tenían buen cuidado de ocultarlo y sus órganos en la prensa desmentían cuantas noticias se daban en aquel sentido, pero los mas conservadores de dicho partido no se mostraban pesarosos de esta actitud del duque de la Torre y lejos de ello lo que deseaban era que manifestara públicamente su separación del partido, puesto que el general Serrano era en su concepto mas bien un obstáculo que una facilidad para que aquel llegase al poder.

Porque ha tenido empeño en estos momentos el duque de la Torre en hacer pública su separación del partido constitucional?

¿Porqué ha escogido un periódico democrático para manifestar su verdadera actitud cuando lo natural era que antes que á ningún otro diese cuenta de su determinación al Sr. Sagasta á quien podía ver facilmente y que los periódicos constitucionales fueran los que diesen la noticia publicada por *El Imparcial*.

Difícil es explicar estas dudas como no sea teniendo en cuenta la pretension del duque de la Torre de considerarse á mayor altura que los partidos políticos desde que las circunstancias políticas le hicieron desempeñar un puesto superior al de presidente del Consejo de ministros.

Lo hecho por el duque de la Torre tendrá sin duda alguna gran trascendencia en el partido constitucional, porque los desesperanzados de que dicho bando político sea llamado al poder encontrarán en la actitud del duque de la Torre un ejemplo que seguir y al Sr. Sagasta que sinceramente quiere mantener el partido dentro de las doctrinas monárquicas y dinásticas ha de costar mucho trabajo contener á los impacientes y á los desesperanzados.

El no publicarse el nombre de la persona que ha de desempeñar la embajada extraordinaria en Viena depende de haber sido consultado el Gobierno austriaco sobre la elección hecha como es costumbre en tales casos.

Cuando se reciba la contestación á la consulta se hará el nombramiento.

Espectáculos.

CAFÉ DE RIGAL.—Concierto de canto y piano de 8 y media á 11 y media de la noche.

PROGRAMA: 1.º *La Palmera*, Habanera.—2.º *La Ramilleteira*, Cancion.—3.º *El Juramento*, Romanza.—4.º *Una Ilusion*, Habanera.—5.º *La Gaditana*, Cancion.—6.º *La Macarena*, Cancion.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Londres 16.

El «Times» y el «Standard» publican esta mañana telegramas de Kandahar anunciando que el emir reúne tropas y llama todas las tribus á la guerra santa contra los ingleses.

Fanamá 16.

Corren en Lima rumores de negociaciones de paz entre las repúblicas de Chile y del Perú, á consecuencia de la mediación de los Estados Unidos; pero no se cita ningún hecho concreto.

Paris 16.

Los periódicos republicanos continúan ocupándose de las elecciones de Burdeos y se felicitan por la derrota de Bianqui.

Viena 16.

Las noticias que se reciben aquí procedentes del Afghanistan son poco tranquilizadoras.

Diferentes tribus están haciendo muchos preparativos para resistir á los ingleses.

Se cree que estos no llegarán á Cabul antes de mediados del mes próximo.

AGENCIA FABRI.

Madrid 17 Setiembre.

El nombramiento de Embajador extraordinario en Viena ha sido aplazado para el Consejo que se ha de celebrar el día treinta del corriente bajo la presidencia de S. M. el Rey en Madrid.

BOLSA DE HOY.
Consolidado 3 por 100 15-60.

ALCOY 1879.
Imprenta de EL SERPIS.
e. Merenda 26.

AVISO à los cosecheros de vinos.

El Sr. Lamolla residente en esta ciudad en la posada de la Viuda, participa à sus parroquianos y al público en general que ha salido para su fábrica, à fin de preparar una porcion de productos para el arreglo de los toneles como todo lo que corresponda para la elaboracion del vino; para lo cual ha dejado un depósito al por mayor y menor en Alcoy para toda la provincia; en la tienda del Granadero à cargo de la Viuda é hijos de Vicente Compañy, y à fin de que el publico quede mejor servido, se traerà los dependientes de su casa para sus operaciones y de este modo los parroquianos veràn que no solo tienen un centro de productos quimicos, sino que tiene hombres apropósito para que no pueda haber ninguna duda en las operaciones. Habrà producto para descolorar la piel de las uvas, que es el único color para el vino tinto para el embarque. Las consultas gratis ó tomando género hasta 5 quintales, pone un dependiente de su parte, y hecha la operacion, hará efectivo su valor; tambien asegura el vino hasta la venta de él à medio real el cántaro, pagadero despues de haberlo vendido y echándolo à perder queda de su cuenta haciendo efectivo su valor. Estando de regreso à esta ciudad el Sr. Lamolla pronto tendrán lugar de proporcionarse los adelantos para la cosecha, y si alguno no quiere arreglar el vino, lo compra al precio que valga por su cuenta pagándolo medio real mas que otro.

4 San Nicolás 4
Verdadera garantía
SINGER
VENTA À PLAZOS
MAQUINAS DE TODAS CLASES
10 RS. SEMANALES.
4 SAN NICOLAS 4 (EU)

GOMEZ,



Doctor en Medicina y Cirujía-dental
SUBINSPECTOR DEL DISTRITO.

Se construyen dientes y dentaduras por todos los sistemas conocidos hasta el dia.
Se componen todas las dentaduras rotas é inservibles à precios convencionales.
Curacion de todas las enfermedades de la boca por crónicas y rebeldes que sean.
Para la conservacion de la boca tiene polvos opiaticos elixires y cepillos.

Mercado, 1 principal. (LA)



LONJE
PARA LOS CAZADORES.

En la Tienda del Granadero se ha recibido una gran remesa de este género y se vende à 12 rs. medio kilo. (C)

VENTA.

Se hace de una máquina de vapor sistema horizontal, de mediana presion, con dos cilindros y condensador, de seis caballos de fuerza. Se encuentra en perfecto buen estado. Darán razon en la Admon. de este periódico. (T)

MIGUEL LLOPIS, SASTRE.

El dueño de este taller participa à sus numerosos parroquianos y al público en general, que desde 1.º de Octubre deja el local que ocupa de la calle Mayor, n.º 4 y se traslada à la del Vall, n.º 14, pral., lo que tiene el honor de participarlo para los que tengan à bien favorecerle.

CERVEZA BOCK-ALE

DE
GRUBER ET REEB DE STRASBOURG

Depósito esclusivo en Alcoy, Venancio Riera.
Se expende à 36 rs. docena de botellas. (UU)

BOQUILLAS ANTINICOTINAS.

PABLO COLOMINA
ALCOY

construidas con el papel preparado por los Sres. Garcia Santonja y Comp.

Fatente de invencion.

Estas boquillas al pasar el humo retienen la nicotina, evitando de esta manera la accion de dicho cuerpo que tanto perjudica la salud de los fumadores.

Fumando con estas boquillas se aromatiza y suaviza el tabaco por muy inferior que este sea, y hay la seguridad de no perjudicarse la salud.

Con cada boquilla pueden fumarse 3 cigarros de papel y en las de puro solo uno.

Se venden al infimo precio de 1,25 cts. gruesa. (LU)

SE VENDE

una prensa de madera para enfardar.
Un mortero de piedra grande, y
Un tambor de madera de dos metros diámetro, propio para una fuerte trasmision.
Darán razon en esta Administracion. (LN)

JULIAN JACCARD.

Plaza S. Agustia, 8.

Acaba de recibir una partida de PORLANT INGLÉS garantizado, à 8 rs. arroba. (T)

PRIMITIVAS DILIGENCIAS

de Alcoy à Alicante y vice-versa,
en combinacion con los coches de Murcia.

Motivado el mal estado en que se encuentra el camino de esta ciudad à Jijona, al cambio de temperatura y à la esposicion en que constantemente estan los pasajeros y de seosa esta empresa de evitar desgracias y proporcionar cuantas comodidades le sea posible à los viajeros que se dignen favorecerle, ha resuelto que desde el dia 21 del corriente mes salgan los coches

De Alcoy à las CINCO de la mañana y de Alicante à las ONCE de la misma, sin que por esto haya variacion alguna en los precios.

Administraciones en Alcoy, Posada de la Viuda.
En Alicante, Posada de la Union.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente à las canas y à la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiènica, posee, además de su propiedad de comunicar à las canas y à la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Plaza. 4. (JT)

La Urbana.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Agentes Directores en la provincia—Sres. Lagier y Real, Alicante—Victoria n.º 3. Sub-agente en Alcoy y pueblos circunvecinos—D. José Segura Jordá. (LS)

Ley de caza

DECRETADA

POR LAS CORTES

en 10 de Enero de 1879.

El Impresor-Librero Enrique Poblet, constante siempre en proporcionar à sus numerosos consumidores cuanto les sea necesario y creyendo de oportunidad dicha LEY, no ha omitido gasto alguno en hacer una tirada especial. El precio de esta librería, tamaño 8.º, se venderá por el infimo precio de REAL en dicho Establecimiento.

Nodriza.

Una de 26 años de edad, leche de 5 meses desea encontrar criatura para su casa.
En esta admon. darán razon.

Peluqueria del Progreso.

EMETERIO LARIO, ESCUELA 12, PRAL.

Gran reforma en el servicio del tocador, perfeccion en el afeitar, rizar y teñir el cabello y la barba.
Especialidad en el corte del cabello y la barba. (US)

AVISO.

Terminada la publicacion de la 1.ª parte de la novelita «El Parricida» se anuncia à los suscritores que la hayan conservado y desean encuadernarlas que en el taller del Sr. Poblet se confeccionan à un precio reducidísimo, toda vez que ya tienen en elaboracion gran número de ellas.

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.

BIBLIOTECA UNIVERSAL
Y
BIBLIOTECA SELECTA.

A 2 rs. tomo.

Se acaba de recibir el tomo
Escenas matritenses.

Se hallan de venta en la librería de E. Poblet.